



MILICIA POPULAR

DIARIO DEL 5º REGIMIENTO DE MILICIAS POPULARES

Francos Rodríguez, 5. -- Teléfono 47384 -- Año I. Número 41 -- Madrid, 11 de septiembre de 1937

¡¡¡AUDACIA, AUDACIA Y SIEMPRE AUDACIA!!!

¡Campesinos! Los fusiles en vuestras manos aseguran la liberación de los campos que trabajáis y haréis fructificar en una etapa nueva, que os dará la felicidad. En cada pueblo libertado, en cada parcela reconquistada a la traición, es necesario, campesinos, que os organicéis en milicias disciplinadas y eficaces. También los pueblos libres, desde el primer instante, deben tener sus Milicias en activa vigilancia. ¡Campesinos! Los fusiles en vuestras manos son la garantía del bienestar, la cultura y la libertad de vuestros hijos



UNA MILICIA ÚNICA

Desde que comenzó la militarada hemos propugnado que era absolutamente necesaria la organización de una única Milicia. Una Milicia potente, amplia, Milicia de tierra, de mar y de aire. Esta Milicia, fusionada con las fuerzas armadas adictas a la República había de formar el nuevo Ejército español. Hemos criticado las Milicias de partido y de Sindicato, las Milicias de "jóvenes" y "viejos". Hemos concebido una Milicia integrada por todos los hombres y mujeres libres de España, sin distinción de tendencia política o sindical, animados únicamente de la idea de aplastar al fascismo y de ayudar a la creación de una España nueva y feliz. Los Comités de Milicias, que hoy ya funcionan en los frentes y en los cuarteles, integrados por los representantes de las distintas tendencias políticas (y también de los sin partido), elegidos democráticamente, son para nosotros el corazón de esta Milicia única.

Nos causó enorme satisfacción cuando pudimos comprobar que nuestra opinión era compartida también por los demás. Toda la Prensa del Frente Popular ha hablado extensamente en favor de la Milicia única. Los camaradas u organización que en este momento quieren formar Milicias o que creen que su control en las Milicias es necesario, cometen un error. Desde el momento que los mandos de las Milicias deben ser nombrados democráticamente y que los elegidos deben serlo, no porque pertenezcan a este o a aquel partido, sino porque tengan capacidades de mando; el que algunos camaradas u organizaciones pretendan controlar una determinada Milicia, obligando a que sus miembros ingresen en esta Milicia, es una posición falsa.

En cada sector del frente debe haber una sola Milicia, con un solo mando, elegido democráticamente por los milicianos.

En cada barriada, en cada pueblo, en cada ciudad, debe haber una sola Milicia, compuesta de jóvenes y viejos, de elementos de todos los partidos y de todos los Sindicatos.

Comprendemos que los ferroviarios, por ejemplo, deben tener su propia Milicia, y hasta llegamos a sostener que todos los medios de transporte pudieran tener una sola Milicia, en virtud de las condiciones estratégicas y del papel que el transporte juega hoy y jugará mañana.

Pero el principio general que debe regir la organización nacional de las Milicias es el de la unidad en los mandos y en los Cuerpos, al margen de todas las clasificaciones políticas y sindicales.

CARLOS

Frente de Somosierra

Ha sido dotada la segunda compañía de los mandos que en lo sucesivo ha de tener y que sólo era mandada por el teniente "Litri", el cual fué ascendido a capitán.

Reunida en asamblea, después de comer, al aire libre y rodeando a Paco Galán, empezó la discusión; al final de ella fueron nombrados tenientes los camaradas Domingo García, del Partido Comunista, y Saturio Torón, del "Grupo Toreros". Alférez fué nombrado Victorino Fernández, del Partido Comunista, y brigada Manuel Alcolea, banderillero. El ambiente fué, dentro de la discusión, de gran ponderación, dándose momentos en él de emoción, sólo capaz de darse y ser sentidos en lugar como el que estamos.

Ayer fué conquistado un monte: sobre el puerto que domina el paso de los convoyes enemigos, venidos del cuartel general, a los

facciosos que ocupan el Alto del León, se yergue otro monte. Ayer fué tomado por nuestras fuerzas, destrozando los dos parapetos y tres avanzadillas que en su falda y alto le protegía. Fué una operación, dentro de los tiros... silenciosa.

Al final de la jornada, sólo 200 metros separan el dominio de las cumbres, flanco izquierdo, entre ambos frentes.

Acierto: Antes de ayer y ayer ha volado por los terrenos que están los facciosos un hermoso trimotor leal.

Arrojó en ambas veces, y cada vez, decenas de bombas de gran potencia, preparando el terreno a Perea para su avance definitivo hacia el puerto.

Ayer lunes y hoy martes, por lo visto, estas gentes traidoras a lo más esencial en el hombre—Patria—han estado callados; ni un tiro, ni un obús.

Verídico: Ayer, en la instrucción, un cabo tuvo necesidad de alinear a su escuadra;

su voz de mando fué: "¡Escuadra... Marcha atrás!" ¡¡Ni comentarlo!! ¿No oísteis la carcajada? Salud.

CORRESPONSAL

Un manifiesto del partido socialista unificado de Cataluña y de la U. G. T.

Se aboga por la constitución de un Gobierno de Frente Popular, con participación activa y directa de la U. G. T. y de la C. N. T.

Barcelona 10, 3,40 tarde. El partido socialista unificado de Cataluña y la U. G. T. han publicado un largo manifiesto, en el que, entre otras cosas, dicen que no puede haber ahora más que una consigna: ganar la guerra. Con la victoria, la reconstrucción de la economía de Cataluña y de España sobre nuevas bases será inevitable. Con la derrota no quedaría nada en pie; nada más que el regustó amargo de una derrota posibilitada por los demagogos, por los provocadores, por los atacados de infantilismo revolucionario. El frente se ha organizado. La lucha en el frente va adelante y las victorias logradas aseguran la victoria final. Se ha organizado el frente; pero sin un plan, sin una visión exacta del problema a resolver, sin un mando único, sin una coordinación. La improvisación ante un enemigo de iniciativa nula no ha tenido consecuencias graves. Esta improvisación no es debida a los combatientes; es hija de la retaguardia, de la falta de visión que se ha tenido, de las ligerezas cometidas, de las competencias suicidas, de los afanes imposibles de hegemonía ante un enemigo no vencido, de la carrera demagógica que ha transformado a Cataluña en un sinfín de autoridades, de comités, de ensayos infantiles, de colectividades inarticuladas, de iniciativas individuales no sometidas a ningún control y de actos que no tendrían que quedar impunes. No hemos de organizar la guerra de Cataluña contra el fascismo; no hemos de soñar con la victoria de Cataluña sobre el fascismo. La guerra es la guerra de la República democrática contra el fascismo. No habrá victorias o derrotas parciales. Las victorias o derrotas serán totales. Si la República democrática española no gana la guerra, Cataluña perderá sus libertades, correrá la suerte de las otras nacionalidades peninsulares. La organización de la guerra y su economía plantea inevitablemente el problema político; la constitución de un Gobierno que gobierne.

Si queremos asegurar una rápida victoria precisa un Gobierno de Frente Popular con la participación directa activa de la U. G. T. y de la C. N. T. El Gobierno de Cataluña ha de trabajar en absoluta coordinación con el Gobierno de la República, sin ficciones ni oposiciones. El actual Gobierno de la República, al que hacemos llegar públicamente nuestra más ferviente y sincera adhesión; representa la inmensa mayoría del pueblo español. Es el Gobierno de la victoria por el mando único, por la decisión en la lucha, porque sabe lo que quiere, a dónde va y cómo ha de actuar. Cataluña ha de ligar sus esfuerzos a los del Gobierno central para organizar nuestra economía de acuerdo con las necesidades generales y colaborar en la guerra según las exigencias de los frentes. Todo intento de no solidaridad, de no coordinación de esfuerzos y de ritmo revolucionario podrá aparentemente servir intereses partidistas; pero pondrá en peligro la victoria; y, en todo caso, la alejarán.—*Febus.*

RACIONAMIENTO: un factor más de la victoria

La guerra nos va proporcionando experiencia en los frentes y en la retaguardia. Nos va enseñando, en suma, los factores que habrán de forjar la victoria definitiva, el triunfo final.

Varios de estos factores los hemos ido señalando, mostrando su eficacia y lo que significan en la lucha para nosotros.

Hoy habremos de meditar acerca de otro, cuya trascendencia no puede ocultarse.

Es notorio que que en la guerra debe procederse como en la guerra, y que, atentos a esto, debemos considerarnos todos como elementos activos, en plena actividad combativa, incluso los que se hallen en la retaguardia.

Opinamos y proclamamos así, en este sentido, que la cuestión del consumo de productos debe apreciarse y resolverse con arreglo a las exigencias de la lucha. Por esto hemos de propugnar, y propugnamos, por que se vaya con toda rapidez al racionamiento; que todo el mundo consuma lo necesario, pero nada más que lo necesario, sin excepciones inútiles y perjudiciales para todos.

En todas las contiendas los países han procedido al racionamiento, porque éste supone reserva y reparto equitativo de productos que regularizan el problema de la intendencia no sólo en la vanguardia, sino en la retaguardia, que debe cuidar con esmero el engranaje general de la máquina bélica.

Racionamiento es, por lo tanto, suprema razón de economía. Cada uno su ración, sin defecto, a ser posible, pero sin excesos, que son siempre siembras de desorganización y de deferencias perjudiciales e injustas.

Que cada cual consuma lo menos que pueda y produzca lo más que pueda; éste es nuestro lema.

Problema éste que entra en la coordinación administrativa, ya que todas las masas que luchan contra la traición demuestran su entusiasmo y deseos de ajustarse a los planes que se señalen como benefactores y aceleradores de la victoria.

Porque se dan casos que, sin ser de mala fe, dificultan por la falta del racionamiento preconizado de desequilibrio. Esto es, que unos tienen exceso de determinados productos mientras que otras personas carecen de esos mismos productos. Y no debe ser, repetimos. Las leyes fundamentales y elementales de la administración en la guerra señalan el racionamiento como medida previsora y reguladora de la máxima eficacia.

En cuanto al trabajo que unimos al tema del racionamiento, propugnamos por que cada cual rinda en lo suyo el máximo, porque cada cual sea voluntariamente un trabajador de choque. Imitar en esto a lo que hacen ya muchas organizaciones de trabajadores, pero de un modo más unánime y más centralizado; es decir, más organizado.

¡Racionamiento preciso y máximo de trabajo! He aquí el lema que consideramos urgente se adopte y realice.

UN ACUERDO DE LA COMANDANCIA DEL 5.º REGIMIENTO

UN SALUDO A LA UNION SOVIETICA

La reunión del día 6 de septiembre de 1936, los comandantes y oficiales, la mayoría de los representantes del frente, ha acordado unánimemente su satisfacción por la normalización de las relaciones diplomáticas entre España y la Unión Soviética, por haberse cumplido con ello el deseo ferviente de las masas populares de nuestro país, desde el punto de vista de la defensa de la democracia y el asegurar la paz mundial.

Acordándose al mismo tiempo enviar con este motivo un saludo a los pueblos de la Unión Soviética en la persona de su primer embajador en España.

El Socorro Rojo Internacional recibe un importante donativo de la sección holandesa

En toda Holanda hay una campaña intensísima de adhesión a la causa antifascista española. El Socorro Rojo holandés ha recaudado más de 4.000 florines (unas 20.000 pesetas) para los combatientes del Frente Popular español. Y ha remitido 30.000 botiquines individuales para nuestras fuerzas, prosiguiendo la recaudación y estando dispuestos a prestar toda la ayuda necesaria a los que combaten contra las hordas fascistas.

Corresponsales de MILICIA POPULAR: No dejéis de mandarnos, de una manera regular, noticias de las actividades de las fuerzas de que formáis parte, así como la situación de nuestras retaguardias

LA SOLIDARIDAD DE LOS ANTI-FASCISTAS DE TODO EL MUNDO

UNA CARTA DEL COMITE FEMENINO CONTRA LA GUERRA Y EL FASCISMO DE VILLAJUIF (FRANCIA)

En nuestro Regimiento se ha recibido la siguiente carta:

“Camarada comandante del 5.º Regimiento de Milicias.

Querido camarada: Os comunicamos con gran alegría que nuestro Comité femenino, en su asamblea de ayer, a la cual nos hizo el honor de asistir una camarada miliciana, ha tomado el acuerdo de apadrinar un batallón de vuestro Regimiento.

Profundamente conmovidas por vuestro generoso ardor en defensa de la República española y convencidas de que vuestra victoria es la de todas las masas antifascistas del mundo, queremos ayudaros a vencer de una manera eficaz.

Nuestro Comité, que es uno de los más fuertes de la región parisién, ha realizado un gran esfuerzo para reunir dinero y material sanitario destinado a los heroicos combatientes españoles

Ahora os preguntamos de qué forma pueden ayudaros, con sus escasos medios, las mujeres trabajadoras, ardientemente decididas a prestaros su apoyo y a seros útiles.

Nos disponemos a confeccionar ropas de punto y a enviaros unos paquetes tan pronto como nos indiquéis la mejor manera de hacerlo.

Querido camarada: En nombre de 800 adheridas, e igualmente en nombre de todas las trabajadoras y simpatizantes de la localidad, os ruego transmitáis a vuestros camaradas nuestro saludo fraternal, expresándoles la seguridad de que nosotras haremos todo cuanto nos sea posible por ayudaros a vencer rápidamente.

Con un saludo de emoción para todos los caídos por la causa de la libertad española, que es la causa de todos los trabajadores del mundo, queda vuestra fraternalmente, la secretaria, Doquelard, Alcaldesa de Villejuif.”

La Comandancia del 5.º Regimiento ha contestado a estas mujeres antifascistas agradeciendo su ayuda y contestando a su emocionante saludo.

Milicianos expulsados

Han sido dados de baja de la columna Galán los milicianos Santiago Herranz, Isidro Manrique Martínez y José Gómez Martínez, los dos primeros por simular enfermedad y el último por indisciplina.

Ha sido igualmente dado de baja de la quinta compañía del batallón de Buitrago el miliciano José Martínez, por actos de indisciplina.



París.—La Delegación de izquierda, reunida a primera hora de la tarde, ha publicado un comunicado en el que dice que en representación de todos los grupos que constituyen en el Parlamento el Frente Popular se ha procedido a un cambio de impresiones sobre diversos problemas interiores e internacionales.

Se ha renovado la expresión de su entera solidaridad con los republicanos de España que luchan por la legalidad y la libertad. Se proclamó por unanimidad la adhesión al Frente Popular y a su programa, para cuya aplicación completa se cuenta con el Gobierno.

Zurich.—En Dinamarca entera la campaña de suscripción en favor del pueblo español está obteniendo grandes éxitos. El Sindicato de la Construcción odense ha colectado 500 coronas y 300 los obreros canteros.

Johannesburgo.—El Congreso del Partido Comunista de Suráfrica saluda a sus hermanos de partido y a toda la heroica nación española que lucha contra los fascistas insurgentes y el fascismo internacional, y defienden la República, la democracia y el pan. Los amigos de la República española organizan el socorro en toda Suráfrica para los defensores de la República española y su Gobierno.

Prometemos toda asistencia y enviamos por vía Inglaterra todo lo hasta ahora recaudado.

Saludamos al Partido Comunista de España, a los camaradas José Díaz, "Pasiónaria" y Largo Caballero, a las fuerzas leales a la República, Marina, Aviación, a las bravas mujeres españolas, a las Milicias y a los mineros asturianos.

¡Abajo el fascismo! ¡Larga vida a la República española!

La colonia española del departamento de Yser, reunida en asamblea general en la Bolsa de trabajo de Grenoble, ha decidido acudir en ayuda, por todos los medios a su alcance, de sus hermanos que vierten su sangre en la lucha por la libertad, el pan y la paz contra el fascismo en España. Cada mes, todo español que trabaje, sin distinción de sexo, aportará todo el tiempo que sea necesario el importe de un día de salario con destino a los fines que indicamos.

En la misma sala donde se celebró el acto se hizo una colecta, que en total alcanza la cifra de 17.350,45 francos, recaudados entre las diversas organizaciones sindicales, de las Juventudes, Socorro Rojo y Sección del Comité Mundial de Mujeres contra la



Continúa con gran intensidad el bombardeo de Oviedo. Los oficiales facciosos han montado una estrecha vigilancia para evitar las desertiones, pues éstas se producen constantemente, porque los soldados desean rendirse y no quieren luchar al lado de los jefes traidores.

En el frente de Aragón ha sido copado por los leales un escuadrón de caballería enemiga, tomándosele gran cantidad de material de guerra.

En Cincovillas y Tuero, doscientos cincuenta soldados del enemigo se han pasado a nuestras filas.

En el sector del Sur, nuestras heroicas fuerzas han volado una compuerta de una fábrica de electricidad.

Córdoba se halla en estado cada vez más angustioso, pues carece la ciudad, por la acción de los leales que la sitian, de luz y de agua.

Guerra y el fascismo del Departamento de Yser.

Londres.—El Comité internacional para la aplicación del acuerdo relativo a la no intervención en España, se ha reunido a mediodía, dando una declaración a la prensa al final de la sesión, en la que se dice, entre otras cosas, que, a propuesta del embajador de Francia, fué elegido mister Morrison, secretario financiero del Tesoro, presidente del Comité.

Después de una discusión general sobre los trabajos en su conjunto, fué acordado que las diversas Delegaciones faciliten al Comité informaciones detalladas relativas a las medidas adoptadas por sus Gobiernos respectivos para poner en vigor el acuerdo de no intervención.

Se convino en someter esta propuesta a la consideración de los Gobiernos representados en el Comité. Este tomó además nota del hecho de que el texto de las notas cruzadas entre el Gobierno francés y otros Gobiernos concertando el acuerdo serán publicadas por el Gobierno francés cuando reciba la conformidad de los demás.

El Comité expresó el deseo de reunirse de nuevo lo antes posible.

El presidente convocará a la segunda reunión cuando considere que los documentos recibidos son suficientes para justificar esta convocatoria.



Un registro practicado en la casa núm. 16 de Pi Margall, propiedad del ex marqués de Faices, dió por resultado el hallazgo de una cantidad incalculable de joyas y objetos valiosísimos de metales preciosos. Entre todos estos objetos se encontró una espada que había pertenecido al Cid.

Continúa la vista de la causa por la rebelión de la Artillería ligera de Getafe. Mañana será leído el informe de acusación del fiscal.

A bordo del Uruguay, en Barcelona, ha terminado la vista de la causa contra los sublevados del Regimiento 1.º de Montaña. Ayer se conoció la sentencia, por la que se condena a muerte a los ex capitanes Eduardo Sancho, Emilio Burgos y José Valero, y a los ex tenientes Juan García y Fernando Anrich; a seis meses al ex comandante Luis Haya. Además, se condena a los primeros al pago de 100.000 pesetas cada uno y 10.000 al último.

Durante el descombro de las ruinas del palacio arzobispal de Valencia se descubrió un verdadero tesoro en joyas y objetos de culto, 14 millones en valores y títulos de la Deuda y 300.000 pesetas en billetes. Esta fortuna se encontraba en una caja empotrada en la pared y rodeada de arena, lo que ha permitido que se conservara, sin que fuese destruida por el fuego.

Ante el Tribunal Popular de Alicante comparecen algunos de los fascistas complicados en la insurrección. Todos ellos niegan "gallardamente" haber tomado parte en el movimiento fascista, a pesar de que fueron apresados cuando cooperaban activamente en ello.

Las Milicias madrileñas de Investigación han detenido a unos cuantos funcionarios del Ministerio de Marina de filiación fascista.

Se ha practicado un registro en el domicilio del comandante Miguel Fidalgo, que hasta dos días antes de estallar el movimiento fascista era ayudante del general Riquelme. Se ha encontrado una buena provisión de armamento, municiones, lazos monárquicos y folletos del mismo color. Fidalgo se puso al lado de los facciosos desde el primer instante.

Han sido detenidos Manuel Durán, hijo del ex marqués de Perales, y el ex marqués de las Nieves. Estos individuos estaban afiliados a Renovación Española, y ahora ayudaban en la retaguardia a los facciosos contribuyendo a propagar noticias tendenciosas de los frentes de lucha.

Ha muerto un gran jefe militar soviético

SERGUEI SERGUEEVITCH KAMENEV

(Conclusión.)

Bajo la dirección de S. Kamenev se había hecho un enorme reagrupamiento de las fuerzas de este frente. Combatían a sus órdenes Frunze, Chapaiev, Eijé y otros héroes de la guerra civil. Movilizaba continuamente el partido según sus intenciones, enviándole organizaciones enteras del partido y destacamentos de obreros armados.

Serguei Kamenev, el antiguo oficial del Estado Mayor, ha tenido el mérito de estimar y comprender en su justo valor la fuerza enorme que en la guerra civil tenían estos destacamentos. Sabía y tenía la conciencia de que los destacamentos obreros, guardia de la revolución, aseguraban la victoria de ésta por el hecho de que penetraban en la masa de campesinos del Ejército Rojo, cimentándola para hacer de ella un ejército victorioso.

¿De qué manera y de dónde había comprendido tan bien este antiguo oficial del Estado Mayor la táctica y la estrategia revolucionarias?

¿Cómo había podido formarse una idea tan clara de la estructura del Ejército Rojo y del papel de la clase obrera en la revolución socialista?

La vieja ciencia militar no conocía, ni podía conocer ni prever la estrategia de la revolución.

Cuando S. Kamenev aún era coronel de Estado Mayor se informó de las bases de esta estrategia solamente en la pequeña colección de libros y folletos que habían repartido los bolcheviques en las trincheras después de la revolución de febrero. Entonces empezó a formarse en él el futuro comandante jefe de los ejércitos de la revolución y su concepción revolucionaria del mundo. Se familiarizó con las bases de la estrategia bolchevique, al mismo tiempo que se informaba de las bases de la conciencia revolucionaria. Hacía su aprendizaje con los soldados que estaban a su alrededor, después de que Kornilov desapareció del frente de Riga, con los que se enrolaban en el Ejército Rojo y con los combatientes de éste que atacaban a Kolchak.

Tomó el Ejército Rojo la ofensiva, asediando a Kolchak un golpe decisivo, desarrolló toda su potencia y las tropas de Kolchak retrocedieron en desbandada, disolviéndose en una retirada precipitada.

El barón de Budberg, consejero militar de Kolchak, analizando el fracaso sufrido por las tropas de éste en Cheliabinsk, escribía que "este plan complicado exigía tropas de primer orden en cuanto a su facultad de combatir y sus conocimientos militares, y jefes de una inteligencia bien desarrollada. Pero Kolchak no tenía a su disposición ni unas ni otras".

Era el Ejército Rojo el que tenía tropas

revolucionarias de primer orden y jefes dignos de su ejército.

Uno de estos jefes, el que mandaba a los demás en el frente del Este, era Serguei Sergueevitch Kamenev.

En junio de 1919, Denikin lanza su orden: "¡Adelante sobre Moscú!"

S. Kamenev es nombrado comandante jefe de toda las fuerzas armadas de la República.

Ocupó este puesto hasta el fin de la guerra civil.

Quedó como comandante jefe de los Ejércitos de la República después de la guerra civil, cuando el Ejército Rojo luchaba aún contra los últimos vestigios de los partidarios de Kolchak.

S. Kamenev ha secundado muy activamente a Frunze para organizar la táctica del Ejército Rojo, con el fin de reforzar el papel de la infantería en las nuevas condiciones de combate y de hacerla colaborar con la artillería y con las demás armas técnicas. Este era un trabajo preparatorio, que ha llegado, bajo la dirección de Vorochilov, a la creación del potente Ejército Rojo de nuestros días.

Es, pues, un jefe distinguido el que acabó de desaparecer de las filas, un militar de gran talento, de alta probidad y de elevados principios.

Inclinando sus banderas que han visto el fuego, el país de los Soviets ha sellado con piedad la urna que contenía las cenizas preciosas de S. Kamenev en la vieja muralla del Kremlin, allí donde se conservan también las cenizas de los mejores hombres de la revolución.

EL RECLUTAMIENTO EN EL CAMPO

Una de las tareas principales de los Comités de Milicias es la organización de Milicias de campesinos.

En todo pueblo ocupado por nuestras fuerzas debe procederse inmediatamente al reclutamiento de los campesinos dispuestos a tomar las armas. Es tarea importante, puesto que permite la consolidación militar de la retaguardia inmediata, e incluso puede dar lugar a la formación de nuevas fuerzas de choque.

Como el campesino está generalmente retrasado políticamente, las tareas de reclutamiento han de ir acompañadas de una labor de educación general y política.

Repetidamente hemos resaltado la importancia del papel que los Comités de Milicias tienen en el campo.

Deben llevar adelante no sólo sus trabajos militares, sino la irradiación de la cultura en todos los terrenos, y en el campo es donde su trabajo es más necesario.

Son, por lo tanto, los Comités de Milicias los que deben ocuparse directa y activamente de estas tareas, creando de este modo una reserva militar y coordinando las diferentes organizaciones políticas del Frente Popular de manera que todos aquellos pueblos que vivían aislados, insuficientemente preparados políticamente y actuando de una manera esporádica, tengan ya el principio de una organización nacional unificada, se sientan incorporados de una manera efectiva a la lucha eficaz con el enemigo y luego a la tarea de la reconstrucción nacional.

Sólo un organismo como los Comités de Milicias, que, representados por los elementos más conscientes y preparados entre los combatientes y formados como síntesis de todas las tendencias dentro del Frente Popular, pueden acometer esta labor, que ha de cimentar la organización en escala nacional de todo el campo español.

LLEGAN A MADRID DOS COLUMNAS DE CATALUÑA

En dos trenes especiales llegó a Madrid la columna de la Guardia Nacional Republicana y Milicias del capitán Bayo, que el presidente de la Generalidad de Cataluña envía a Madrid, a disposición del ministro de la Guerra.

A la estación acudieron a recibirlos representaciones del Gobierno y de todos los partidos del Frente Popular, C. N. T. y F. A. I., banda de música del 5.º Regimiento y una inmensa multitud que, al entrar los trenes en agujas, adornados con banderas, vitoreó con entusiasmo delirante a la República y al Frente Popular, acompañando a los milicianos, entre aclamaciones, hasta la explanada de la estación, donde tomaron los coches que habían de conducirles al cuartel general.

La caravana, formada por más de un centenar de camiones, se dirigió a la Presidencia del Consejo, desde donde presenciaron el desfile algunos ministros, que fueron acogidos con muestras de gran entusiasmo por los expedicionarios, que, a su paso por las calles céntricas, recibieron constantes y encendidas muestras de adhesión del pueblo madrileño.

PROPAGANDA DEL QUINTO REGIMIENTO

A partir del sábado se pondrá en funcionamiento el camión de propaganda del 5.º Regimiento. Este camión, provisto de radio y micrófono, será llevado al frente con discos, etc., para animar a los compañeros que luchan y proporcionarles alguna distracción.

Otra buena noticia: El domingo estará a disposición de los frentes la película "Chapaiev (el guerrillero rojo)". Se hará un plan de utilización de esta película soviética y se irá proyectando ante los milicianos de la vanguardia.

EL BATALLÓN 1.º DE MAYO

Este batallón, formado el día 25 de julio por el comandante de Carabineros José Muñoz Vizcaino, que se encuentra actualmente en el Hospital del Buen Suceso, herido por la metralla de una granada enemiga en la Sierra de Guadarrama, y nuestro valiente camarada, capitán de las Milicias en la actualidad, Fernando Díaz Carmena, que solamente con su esfuerzo y tenacidad han logrado que sea este uno de los batallones mejor organizados.

Este batallón está formado especialmente por las Milicias de los barrios carabancheros. El jefe supremo de estas Milicias y de todas en general de los Carabanchales, el diputado socialista comandante Antonio Cabrera, ha colaborado de manera eficaz en la organización de dichas Milicias.

En el frente de Guadarrama ha demostrado ser el 1.º de Mayo, en su conjunto, una brigada de choque. Por su temperamento combativo, por su entusiasmo y por su valor, que llega al límite, no sólo mantiene las posiciones que se entregan, sino que siempre ganan otras nuevas.

Para cualquier información relacionada con este batallón ha establecido sus oficinas en el Cuartel de la Escuela de Equitación del Campamento, donde podrán llevar todos los encargos, que serán entregados a estos valientes milicianos que se encuentran en estos momentos en el frente luchando por la causa de la libertad. ¡Vivan las Milicias populares! ¡Viva el 1.º de Mayo!

ISIDRO RODRIGUEZ

“HEROICIDADES” FASCISTAS

En Atienza (Guadalajara) los fascistas hicieron un acto de barbarie con los que acostumbran a saciar ruines venganzas.

Con toda la vileza de que son capaces, tan grande como su cobardía, discurren los procedimientos más repugnantes para atormentar y asesinar a las gentes honradas.

El alcalde de Atienza fué matado del siguiente modo: Se le ató a un trillo, y, torturándole, se le hizo correr hasta que cayó agotado, muriendo a los pocos momentos.

Este hecho produjo la consternación consiguiente en todos los pueblos de la comarca.

MUSEO DE TROFEOS COGIDOS A LOS FASCISTAS

Se van recibiendo elementos para la formación del Museo de trofeos cogidos a los fascistas que organiza el 5.º Regimiento. Los Comités de Milicias y nuestros corresponsales principalmente deben cuidar de que el material que se considere de mayor interés para este Museo no se pierda. Para ello, debe enviarse por el medio más seguro al 5.º Regimiento, Francos Rodríguez, 5, a nombre de la Comisión de Cultura.

Imprenta Prensa Española

LA LEALTAD DEL COMANDANTE SABIO

El ministro de la Guerra ha hecho pública la siguiente nota:

“Interesa desmentir a la Sección de Información de este ministerio los absurdos rumores propalados desde hace algunos días sobre determinadas actitudes del comandante Fernando Sabio, atribuyéndole hechos que carecen de fundamento.

El comandante Sabio es uno de los héroes de la República, y su conducta en el frente, como en retaguardia, ha sido la que caracterizó toda su vida militar: lealtad y valentía. Sabe el pueblo de sus héroes, y nadie ni nada habrá capaz de manchar su conducta ni de minar su prestigio. Hoy, Fernando Sabio, como antes y siempre, está cumpliendo su deber en la misión que el Gobierno de la República le ha confiado.”

LAS BIBLIOTECAS DEL FRENTE

Rogamos a los Comités de Milicias de los distintos frentes que nos comuniquen si tienen bibliotecas, cómo se utilizan, dónde las hay, etc., con el fin de procurar libros a los frentes donde no los haya o de dar instrucciones para su mejor utilización donde ya existan bibliotecas.

EL RÉPARTO DE “MILICIA POPULAR”

Diariamente salen para los distintos frentes los autos con la correspondencia y nuestra Prensa para repartirla entre los milicianos.

Los chóferes y milicianos encargados de este servicio arrostran toda clase de peligros para que no falte a los milicianos del frente su relación con la retaguardia. Es preciso que por parte de todos se tomen las medidas oportunas para que este trabajo no quede incompleto, es decir, para que no dejen de llegar a todas las líneas de fuego la Prensa y las cartas que se envíen a los milicianos.



Milicianos del 5.º Regimiento, encargados de llevar la Prensa a los frentes de Somosierra

En Africa se han dado cuenta del canalesco engaño de que ha hecho víctima a los moros el traidor Franco y comienzan a iniciarse protestas serias

Un grupo de trabajadores moros ha iniciado un movimiento de protesta contra las levadas que Franco ha venido realizando entre las cabilas.

En una población del protectorado francés se ha celebrado un mitin en el cual se ha adoptado una resolución enviada al presidente del Consejo de la Sociedad de Naciones, en la que se protesta de los métodos de lucha de los fascistas españoles de enviar moros a combatir al Gobierno de la República española. “Nosotros —dicen— somos partidarios de la tesis sobre la indivisibilidad de la paz, y la conducta de esos Estados pone en peligro a la paz del mundo.”

Por otra parte, se reciben noticias de que los moros prestigiosos de la zona española están celebrando reuniones con el fin de adoptar acuerdos para oponerse a las medidas del traidor Franco. Donde la excitación ha alcanzado mayores proporciones ha sido en la zona de entre las cabilas de Beniurriaguel.

La situación de Franco en Marruecos es cada día más grave, y se agudiza a medida que llegan noticias de los desastres sufridos por los moros en la Península.